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ABSTRAK 

 

WULANDHARI, INTAN. 2024: Implementasi Pembelajaran Nahwu Tingkat I 

Tsanawiyah Di Madrasah Hidayatul Mubtadiin Lirboyo, Pendidikan Agama 

Islam, Program Pascasarjana UIT Lirboyo Kediri, Dosen Pmbimbing Dr. KH. 

Reza Ahmad Zahid, Lc, MA, Dr. Ali Imron, M. Fil. I 

Kata Kunci: Pembelajaran, Nahwu, Teori Behavioristik. 

 

 Nahwu merupakan pelajaran yang menjadi syarat membaca kitab kosong  

yang menyebabkan pelajaran nahwu menjadi pelajaran khusus di seluruh dunia 

pesantren termasuk semua pesantren di Indonesia. Keahlian untuk bisa membaca 

kitab kosong semua santri harus paham dan hafal pelajaran nahwu. Hal ini 

menuntut setiap lembaga pesantren untuk penerapan pembelajaran nahwu. 

Penerapan pembelajaran nahwu membutuhkan perencanaan, pelaksanaan, dan 

evaluasi yang tepat agar tujuan pembelajaran dapat terwujud sesuai dengan 

harapan. 

 Atas dasar latar belakang tersebut, peneliti mengajukan pertanyaan 

penelitian berikut (1) Bagaimana Mentransformasikan Stimulus dan Lingkungan 

Belajar Dalam Pembelajaran Nahwu Tingkat I Tsanawiyah Di Madrasah 

Hidayatul Mubtadiin? (2) Bagaimana Proses Kognitif Pembelajaran Nahwu 

Tingkat I Tsanawiyah Di Madrasah Hidayatul Mubtadiin?  

 Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dan berbentuk deskriptif. 

Teknik pengumpulan data menggunakan observasi partisipan, wawancara 

mendalam, dan dokumentasi. Sementara untuk analisis data penelitian 

menggunakan teknik analisis model alur yang meliputi: reduksi data, penyajian 

data, kesimpulan dan verifikasi. Selain itu, peneliti menggunakan teori belajar 

behavioristik. 

 Hasil penelitian, yaitu: 1. Stimulus dan Lingkungan belajar mengajar 

adalah dengan proses penyusunan materi pelajaran sebelum guru masuk ke kelas. 

Materi pembelajaran Nahwu yang terkandung dalam kitab Jurumiyah tingkat I 

Tsanawiyah dari bab kalam sampai idhofah, penggunaan media pembelajaran 

menggunakan papan tulis dan kapur sebelum pembelajaran dilaksanakan, 

penggunaan pendekatan atau metode pembelajaran menggunakan metode 

ceramah pada saat menyampaikan materi dan metode diskusi untuk memecahkan 

suatu permasalahan. 2. Kognifikasi kegiatan belajar mengajar diawali doa terlebih 

dahulu agar mendapatkan barokah dari pengarang kitab. Metode pada kegiatan 

belajar mengajar ini menggunakan metode diskusi dilakukan 15 menit sebelum 

pembelajaran dilaksanakan dan metode ceramah dilakukan selama 30 menit 

setelah membacakan makna. Dengan menggunakan media pembelajaran yaitu 

papan tulis dan kapur untuk menulis materi yang akan dijelaskan. 
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ABSTRACT 

 

WULANDHARI, INTAN. 2024: Implementation Learning Nahwu Class I 

Tsanawiyah at Madrasah Hidayatul Mubtadiin Lirboyo , Islamic Religious 

Education , UIT Lirboyo Kediri Postgraduate Program, Lecturer Supervising Dr. 

KH. Reza Ahmad Zahid , Lc , MA, Dr. Ali Imron , M. Fil . I 

 

Keywords : Learning , Nahwu , Theory Behavioristics . 

  

 Since nahwu teachings are a prerequisite for reading blank books, they 

have gained special attention from Islamic boarding school administrators 

worldwide, including those in all of Indonesia. All pupils need to comprehend and 

commit the nahwu teachings to memory in order to be able to read blank books. 

This means that nahwu learning must be used at all Islamic boarding schools. In 

order to achieve learning objectives in a way that meets expectations, nahwu 

learning implementation needs careful planning, carrying out, and assessing. 

 Based on this background, the researcher asked the following research 

questions (1) How to Transform the Stimulus and Learning Environment in 

Nahwu Level I Tsanawiyah Learning at Madrasah Hidayatul Mubtadiin? (2) What 

is the Cognitive Process of Learning Nahwu Level I Tsanawiyah at Madrasah 

Hidayatul Mubtadiin?  

 This study is descriptive in nature and is qualitative in nature. Participant 

observation, in-depth interviews, and documentation were the methods utilized to 

collect data. Concurrently, research data analysis employs procedures from the 

flow model analysis, such as data reduction, data display, findings, and 

verification. In addition, behavioristic learning theory was employed by the 

researchers. 

 The research results are: 1. Stimulus and teaching and learning 

environment is the process of preparing lesson material before the teacher enters 

the class. Nahwu learning materials contained in the Jurumiyah level I 

Tsanawiyah book from the kalam to idhofah chapters, the use of learning media 

using blackboards and chalk before learning is carried out, the use of learning 

approaches or methods using the lecture method when delivering material and 

discussion methods to solve a problem. 2. Cognition of teaching and learning 

activities begins with prayer first in order to receive blessings from the author of 

the book. The method for this teaching and learning activity uses a discussion 

method carried out 15 minutes before the lesson is carried out and a lecture 

method carried out for 30 minutes after reading the meaning. By using learning 

media, namely a blackboard and chalk to write the material that will be explained. 
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البحث تجريد  

تنفيذ الدستوى التعليمي النحوي الأول في مدرسة ىداية الدبتدين  :0202وولانداري، إنتان. 
العليا بجامعة تريباكتي الإسلامية ليربويو كديري، التًبية الدينية الإسلامية، برنامج الدراسات ليربويو

 . الحاج . علي عمروندكتور.الحاج  رضا أحمد زاىد كتور كىاىىالمحاضر الدشرف د 
 

النحو ىو درس ضروري لقراءة الكتب الفارغة مما جعل دروس النحو تصبح درسًا خاصًا  
جميع الددارس الداخلية الإسلامية في  في جميع أنحاء عالم الددارس الداخلية الإسلامية، بما في ذلك

إندونيسيا. إن الدهارة التي تمكنك من قراءة كتاب فارغ ىي أن جميع الطلاب يجب أن يفهموىا 
درس النحو فال. وىذا يتطلب من كل مؤسسة مدرسة داخلية إسلامية أن تطبق تعلم ويفهموىا

التقييم حتى يمكن تحقيق أىداف التعلم النحو. يتطلب تنفيذ تعلم النحو التخطيط السليم والتنفيذ و 
 وفقًا للتوقعات.

( كيفية تحويل المحفز وبيئة 1وبناء على ىذه الخلفية طرح الباحث الأسئلة البحثية التالية ) 
( ما ىي العملية 2التعلم في تعليم النحو الدستوى الأول التكنولوجي في مدرسة الذداية الدبتدين؟ )

  حوي الدستوى الأول في مدرسة ىداية الدبتدين؟الدعرفية لتعلم الدنهج الن

ىذا البحث ىو بحث نوعيوالشكل الوصفي. استخدمت تقنيات جمع البيانات ملاحظة  
الدشاركين والدقابلات الدتعمقة والوثائق. وفي الوقت نفسو، يستخدم تحليل بيانات البحث تقنيات 

البيانات والاستنتاجات والتحقق. وبصرف تحليل نموذج التدفق والتي تشمل: تقليل البيانات وعرض 
 النظر عن ذلك، استخدم الباحثون نظرية التعلم السلوكية.

 قبل الدرس مادة إعداد عملية ىي والتعلم التدريس وبيئة التحفيز. 1: ىي البحث نتائج 
 التسناوية الأول الدستوى الجرومية كتاب في الواردة النحوية التعليمية الدواد. الفصل إلى الدعلم دخول

 إجراء قبل والطباشير السبورة باستخدام التعلم وسائل استخدام الإضافة، إلى الكلام فصول من
 لحل الدناقشة وطرق الدواد إلقاء عند المحاضرة طريقة باستخدام التعلم طرق أو مناىج استخدام التعلم،
 مؤلف من البركات لينال أولاً  بالصلاة والتعلم التعليم أنشطة على التعرف يبدأ. 2. مشكلة
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 دقيقة 11 قبل تنفيذىا يتم التي الدناقشة طريقة ىذا والتعلم التدريس نشاط طريقة تستخدم. الكتاب
 وسائل استخدام. الدعتٌ قراءة بعد دقيقة 33 لددة تنفيذىا يتم التي المحاضرة وطريقة الدرس تنفيذ من

.شرحها سيتم التي الدادة لكتابة والطباشير السبورة وىي التعلم
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